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Coupes dans les services aux 
élèves à la CSP: Jean-François 
Roberge blâme le ministre de 
l’Éducation

Le député de Chambly Jean-François Roberge juge inacceptable les 
scénarios de coupures présentés par la Commission scolaire des 
Patriotes (CSP) aux syndicats du personnel de soutien et des 
professionnels, qui prévoient l’abolition de dizaines de postes de 
professionnels au sein de la commission scolaire.

Pour le député de Chambly, également porte-parole de sa formation 
politique en matière d’Éducation, l’abolition envisagée par la CSP de 
plusieurs postes d’éducateurs spécialisés, d’orthopédagogues, 
d’orthophonistes et de psychologues, notamment, se reflètera 
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inévitablement sur la réussite scolaire des élèves de la région. «Pour 
avoir été enseignant au primaire pendant près de 17 ans, au sein de 
la CSP de surcroît, je connais l’importance qu’ont ces intervenants 
dans le cheminement scolaire de nos élèves», rappelle M. Roberge.

Selon lui, ces coupes toucheront avant tout les élèves déjà aux 
prises avec des difficultés d’apprentissage. «Ces ressources sont 
traditionnellement dédiées à l’accompagnement des élèves en 
difficulté, comme par exemple les enfants aux prises avec un trouble 
du spectre de l’autisme (TSA). En les retirant, on abandonne ces 
élèves à leur sort et on alourdit encore la tâche des enseignants», se 
désole M. Roberge. Celui-ci avait d’ailleurs effectué une sortie à 
l’Assemblée nationale en compagnie de la présidente d’Autisme 
Québec plus tôt cette année pour dénoncer le manque de 
ressources dédiées aux enfants autistes dans le réseau scolaire.

Le député se garde cependant de rejeter le blâme sur les dirigeants 
de la CSP. «Ils sont coincés par les décisions prises par le ministre 
de l’Éducation. Ce gouvernement manque cruellement de vision!», 
souligne le député. 

«Tous les acteurs de la région doivent se concerter pour faire reculer 
le gouvernement sur les coupures dans les services aux élèves. Je 
le fais à chaque semaine à l’Assemblée nationale, et plusieurs 
parents, enseignants et spécialistes le font également par le biais de 
lettres, de témoignages envoyés à mes bureaux et à ceux du 
ministre de l’Éducation», conclut M. Roberge.
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À lire aussi 

Le personnel de la Commission scolaire des Patriotes passera au couperet en raison des compressions budgétaires.
©Photo: TC Media-Archives

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) supprimera des dizaines de postes de professionnels 
en éducation et de personnel de soutien en raison des compressions budgétaires du gouvernement 
Couillard, annoncées en mars, qui sont de l'ordre de 350 M$ pour la prochaine année scolaire dans 
l'ensemble des commissions scolaires du Québec. 

La CSP a confirmé au Syndicat des professionnelles et professionnels de la Montérégie (SPPM-CSQ) la coupe de 18 
postes de professionnels. Cinq postes de conseillers pédagogiques, deux postes de psychologues et huit postes 
d'Animateur de vie spirituelle et d'engagement communautaire seront abolis.

La commission scolaire coupe aussi un poste du côté des analystes, des conseillers en information scolaire et 
professionnelle ainsi que des psychoéducateurs.

«Alors que l'ensemble de toutes les autres commissions scolaires représentées par le SPPM-CSQ ont choisi de répartir 
les coupes dans l'ensemble de l'organisation, la CSP se départit massivement de ses professionnelles et professionnels», 
dénonce par voie de communiqué le président du syndicat, Jacques Landry.

Le député de Chambly et porte-parole en matière d'Éducation pour la Coalition avenir Québec, Jean-François Roberge, 
blâme le ministre de l'Éducation pour ces coupes.

Il soutient que l'abolition de ces postes se reflétera sur la réussite scolaire des élèves. «Pour avoir été enseignant au 
primaire pendant près de 17 ans, au sein de la CSP de surcroît, je connais l’importance qu’ont ces intervenants dans le 
cheminement scolaire de nos élèves», affirme-t-il dans un communiqué de presse.

Personnel de soutien: 61 abolitions

Le personnel de soutien risque d'être davantage touché. Le dernier scénario provisoire présenté au Syndicat de 
Champlain (CSQ), section des Patriotes soutien, prévoit l'abolition de 61 postes. Agents de bureau, concierges, 
surveillants d'élèves, techniciens en bâtiment et techniciens en documentation, notamment, passeraient au couperet.

La vice-présidente de la section, Guylaine Bachand, s'attend aussi à «de grandes coupures» pour les services directs à 
l'élève comme chez les services de garde et les techniciens en éducation spécialisée.

Ces suppressions provisoires comprennent près d'une trentaine de salariés permanents et 14 postes vacants. Une 
trentaine de postes seraient toutefois «recréés», mais avec un nombre d'heures de travail réduit pour plusieurs. «Quand 
je parle des postes recréés, il y en a de cinq heures, déplore Mme Bachand. Dans les 34 créations, seulement 12 postes 
sont à temps plein.»

Le portrait définitif sera connu le 2 juin avec l'adoption du budget de la Commission scolaire. «C'est clair que c'est une 
autre année de compressions», informe la porte-parole de la CSP, Lyne Arcand.

À l'heure actuelle, la CSP regroupe 179 professionnels, 1382 employés de soutien et 2622 enseignants. 
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À Saint-Jean-sur-Richelieu, le 7 mai 
à l’âge de 85 ans, est décédée madam
Jeannine Benjamin, épouse de feu 
Georges Dyer. Elle laisse dans le deu
frère Marcel, ainsi que ses beaux-frè
belles-sœurs, neveux et nièces, pare
amis. ...
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Accueil » Articles » Actualités » Une piscine à Beloeil, mais avec une vocation régionale

La Commission scolaire des Patriotes prévoit fermer définitivement la piscine de l’école Polybel à partir du 30 juin 
prochain. Photo : Archives Michaël Turcotte

Une piscine à Beloeil, mais avec une vocation régionale
29 mai 2015 0 9 vues

La Ville de Beloeil va organiser une séance de consultation publique le 22 septembre afin de 
déterminer les possibilités entourant la construction de son propre complexe aquatique, mais 
avec une vocation régionale.

«S’il faut travailler ce dossier, il faut le faire avec les citoyens et les élus, car les coûts sont importants», a 
affirmé la mairesse lors de la dernière assemblée du conseil. De fait, la Ville a fait appel à la firme Octant 
Architecture pour la préparation d’une étude d’avant-projet, dont le coût sera de 24 750 $.

Une première étude de faisabilité et d’opportunité menée par la firme Lemay+DAA au nom de 
McMasterville, d’Otterburn Park, de Mont-Saint-Hilaire, de Saint-Mathieu-de-Beloeil, de Saint-Marc-sur-
Richelieu, de Saint-Basile-le-Grand, de Saint-Jean-Baptiste et de Beloeil n’a pas abouti à des conclusions 
satisfaisantes. Selon la mairesse, qui a cité cette étude, une piscine régionale avec un couloir de 50 mètres 
aurait nécessité une population de 270 000 personnes; une option qui ne serait donc pas «beaucoup 
rentable» vu la population des municipalités concernées (environ 80 000 personnes).

En entrevue, Mme Lavoie ajoute que l’étude «disait aussi que pour qu’une piscine fonctionne bien, il ne faut 
pas que la personne fasse plus de 20-30 minutes de route.» Or, dans le cas d’une piscine construite à 
Beloeil, ce serait «trop loin, surtout en hiver» pour les gens de Saint-Basile-le-Grand et de Saint-Jean-
Baptiste. La solution, selon l’étude: trois piscines dans trois lieux différents.

L’étude d’avant-projet va se pencher sur les meilleures façons de faire en matière de consommation 
d’énergie, d’aménagement et surtout de coûts. La Ville prévoit la construction d’une piscine longue de 25 
mètres qui serait utilisée par les citoyens à l’extérieur de Beloeil, grâce à des ententes avec Mont-Saint-
Hilaire et une autre ville. Des ententes «pour que tous les citoyens puissent l’utiliser autant à Mont-Saint-
Hilaire, à Beloeil ou dans une autre ville; et même des ententes de services pour activités particulières, 
précise Mme Lavoie, qui mentionne de plus que Saint-Marc est en train de sonder ses citoyens, et que 
McMasterville veut apparemment une piscine interrégionale.»
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L’empressement de l’administration Lavoie de se doter d’une piscine survient à la suite de la décision de la 
Commission scolaire des Patriotes de fermer définitivement la piscine de l’école Polybel à partir du 30 juin 
prochain.
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Commission scolaire des Patriotes

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) s’apprête à abolir 18 postes de 
professionnels, pour la prochaine année scolaire.

En tout, la CSP regroupe 5 403 employés : 2 622 enseignants, 1 382 
employés de soutien, 179 professionnels, 170 directeurs et 
directeurs adjoints d’établissement et cadres, et 1 050 

surnuméraires. Le 2 juin prochain, le conseil des commissaires votera sur la résiliation de 5 

La Commission scolaire des 
Patriotes coupe 18 postes



postes de conseillers pédagogiques, deux postes de psychologues, un poste d’analyste, un 
poste de conseiller en information scolaire et professionnelle, 8 postes d’animateur de vie 
spirituelle et d'engagement communautaire, et un poste de psychoéducateur; ce qui 
représente près de 12 % du plan d'effectif total.

Jacques Landry, président du Syndicat des professionnelles et professionnels de la 
Montérégie (SPPM-CSQ), souligne que « contre toute logique, la CSP a fait le choix de 
résorber son déficit en coupant principalement dans les services professionnels, 
pédagogiques et les services directs aux élèves. Alors que l'ensemble de toutes les autres 
commissions scolaires représentées par le SPPM-CSQ a choisi de répartir les coupes dans 
l'ensemble de l'organisation, la CSP se départit massivement de ses professionnelles et 
professionnels. »

À titre comparatif, la Commission scolaire Marie-Victorin (qui a un nombre d'élèves 
similaire) abolira moins de 5 % de ses effectifs professionnels. Elle comptera pourtant 
encore 234 professionnels en 2015-2016, comparativement à seulement 138 pour la CSP.

M. Landry ajoute : « Les décisions de la CSP sont d'autant plus scandaleuses que, 
proportionnellement, les services administratifs et les cadres semblent épargnés. À titre 
d'exemple, aucune direction ou direction adjointe d'établissement n'a subi de coupe de 
poste. »

Le SPPM s'insurge particulièrement de la destruction du service des animateurs de vie 
spirituelle et d'engagement communautaire où huit postes sur douze seront abolis. « Leurs 
démarches sont préventives, elles permettent le dépistage et l'intervention précoce. Par 
leurs actions, les AVSEC aident les jeunes à se façonner une identité personnelle 
enracinée dans la société et l'existence. Ils leur permettent de s'impliquer dans leurs milieux 
et sont un catalyseur pour le développement du sentiment d'appartenance à l'école, 
d’indiquer M. Landy. Ces interventions universelles, qui devraient être leur force, semblent 
actuellement causer leur perte. Ils interviennent auprès d'élèves en difficulté, mais pas 
spécifiquement. Doit-on leur en faire le reproche? C'est pourtant ce qu'on semble 
clairement faire ».

Au moment de publier ces lignes, le journal attendait des explications de la CSP. Toutefois, 
selon ce qui a été rapporté par le journaliste Frédéric Lacroix-Couture, dans l’hebdomadaire 
L’Oeil Régional, « les nouvelles règles budgétaires du ministère de l’Éducation, reçues le 
20 mai, viendront confirmer les choix de la CSP puisqu’elles déterminent les montants 
alloués aux commissions scolaires. Le portrait définitif sera connu en juin avec l’adoption du 
budget de la Commissions scolaire. » (OW)
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Le député de Chambly Jean-François Roberge juge inacceptable les 
scénarios de coupures présentés par la Commission scolaire des Patriotes 
(CSP) aux syndicats du personnel de soutien et des professionnels, qui 
prévoient l’abolition de dizaines de postes de professionnels au sein de la 
commission scolaire.

Pour le député de Chambly, également porte-parole de sa formation politique en matière 
d’Éducation, l’abolition envisagée par la CSP de plusieurs postes d’éducateurs spécialisés, 
d’orthopédagogues, d’orthophonistes et de psychologues, notamment, se reflètera 
inévitablement sur la réussite scolaire des élèves de la région. «Pour avoir été enseignant 
au primaire pendant près de 17 ans, au sein de la CSP de surcroît, je connais l’importance 
qu’ont ces intervenants dans le cheminement scolaire de nos élèves», rappelle M. 
Roberge.

Selon lui, ces coupes toucheront avant tout les élèves déjà aux prises avec des difficultés 
d’apprentissage. «Ces ressources sont traditionnellement dédiées à l’accompagnement des 
élèves en difficulté, comme par exemple les enfants aux prises avec un trouble du spectre 
de l’autisme (TSA). En les retirant, on abandonne ces élèves à leur sort et on alourdit 
encore la tâche des enseignants», se désole M. Roberge. Celui-ci avait d’ailleurs effectué 
une sortie à l’Assemblée nationale en compagnie de la présidente d’Autisme Québec plus 
tôt cette année pour dénoncer le manque de ressources dédiées aux enfants autistes dans 
le réseau scolaire.

Le député se garde cependant de rejeter le blâme sur les dirigeants de la CSP. «Ils sont 
coincés par les décisions prises par le ministre de l’Éducation. Ce gouvernement manque 
cruellement de vision!», souligne le député.  

Coupes dans les services aux 
élèves à la CSP: Jean-François 
Roberge blâme le ministre de 
l’Éducation



«Tous les acteurs de la région doivent se concerter pour faire reculer le gouvernement sur 
les coupures dans les services aux élèves. Je le fais à chaque semaine à l’Assemblée 
nationale, et plusieurs parents, enseignants et spécialistes le font également par le biais de 
lettres, de témoignages envoyés à mes bureaux et à ceux du ministre de l’Éducation», 
conclut M. Roberge.

(Source: Bureau de Jean-François Roberge, député de Chambly)
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Communiqué de presse 

 

Des coupes sans précédent dans les services professionnels à la 

commission scolaire des Patriotes 

Le Syndicat des professionnelles et des professionnels de la Montérégie (SPPM-CSQ) 

dénonce vivement les coupes annoncées à la Commission scolaire des Patriotes. Plus de 

18 postes professionnels seront abolis à la prochaine année scolaire. 

Jacques Landry, président du SPPM,  précise que « contre toute logique, la Commission 

scolaire des Patriotes (CSP) a fait le choix de résorber son déficit en coupant 

principalement dans les services professionnels, pédagogiques et les services directs aux 

élèves. Alors que l’ensemble de toutes les autres commissions scolaires représentées par 

le SPPM ont choisi de répartir les coupes à l’ensemble de l’organisation, la CSP se 

départit massivement de ses professionnelles et professionnels ». 

Voici les coupes des quelques 18 postes à être adoptées par le conseil des commissaires 

du 2 juin 2015. Elles représentent des coupes de près de 12 % de son plan d’effectif total: 

 Conseillers pédagogiques: 5 postes 

 Psychologues: 2 postes 

 Analyste: 1 poste 

 Conseiller en information scolaire et professionnel: 1 poste 

 Animateur de vie spirituelle et d’engagement communautaire (AVSEC): 8 postes 

 Psychoéducateur: 1 poste 

À titre comparatif, la commission scolaire Marie-Victorin (qui a un nombre d’élèves 

similaire) abolira moins de 5 % de ses effectifs professionnels. Elle comptera pourtant 

encore 234 professionnelles et professionnels en 2015-16, comparativement à seulement 

138 pour la CSP. 

M. Landry ajoute : « les décisions de la CSP sont d’autant plus scandaleuses que, 

proportionnellement, les services administratifs et les cadres semblent épargnés. À titre 

d’exemple, aucune direction ou direction adjointe d’établissement n’a subi de coupe de 

poste".  

Le SPPM s’insurge particulièrement de  la destruction du service des AVSEC où 8 postes 

sur 12 sont abolis. M. Jacques Landry indique que « ce service est pourtant le seul de tous 

les corps d’emploi que nous représentons qui touche l’ensemble des élèves du secteur 



 

 

jeune. Ces interventions universelles, qui devraient être leur force, semblent actuellement 

causer leur perte. Ils interviennent auprès d’élèves en difficulté, mais pas spécifiquement. 

Doit-on leur en faire le reproche? C’est pourtant ce qu’on semble clairement faire ». 

M. Landry conclut : « Leurs démarches sont préventives, elles permettent le dépistage et 

l’intervention précoce. Par leurs actions, les AVSEC aident les jeunes à se façonner une 

identité personnelle enracinée dans la société et l’existence. Ils leur permettent de 

s’impliquer dans leurs milieux et sont un catalyseur pour le développement du sentiment 

d’appartenance à l’école ». 

 

Profil du SPPM-CSQ 

Le Syndicat des professionnelles et professionnels de la Montérégie (SPPM-CSQ) 

représente plus de 900 professionnelles et professionnels des commissions scolaires des  

Patriotes, Marie-Victorin, Grandes-Seigneuries, des Hautes-Rivières et de la Vallée-des-

Tisserands. Il est membre  de la Fédération des professionnelles et professionnels de 

l’éducation du Québec (FPPE-CSQ) qui représente 19 syndicats regroupant 7 200 

membres répartis dans la quasi-totalité des commissions scolaires du Québec. 
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